

# EL

# FERROCARRILICO

## SEMANARIO JOCOSO

## CUENTO BATURRO

Tirada 800.000 ejemplares.

Veinte ediciones diarias.

AÑO I.

Precios de suscripción  
12 pesetas trimestre.

CUEVAS 20, DE NOVIEMBRE DE 1905.

Administración y Redacción,  
San Antonio 4.

NÚM. 494.

### LOCAL

Que la ciudad de Cuevas progresa, no es un secreto para nadie.

Ha entrado en una época de actividad tal, en todos los órdenes de la vida: administrativa, política, etc. etc., que dentro de poco tiempo, esto no será una ciudad; simplemente, anécdota y moribunda; antes al contrario será una población llena de vida y centro ó planta de gobiernos ministeriales.

La fecundidad política que en tres meses se ha desarrollado en esta ciudad nos demuestra una de estas dos cosas: ó que el conocido adagio *La unión constituye la fuerza* es falso; ó que hay en Cuevas personal suficiente desconocido hasta el día—para poblar de políticos a España.

Los ideales son difíciles de encontrar; pero que los hay, no hay duda.

Los partidos son numerosos y variados, no se crean nuestros lectores, que se trata de fracciones más ó menos importantes.

Los hay para todos los gustos: Conservador-liberal-romanticopertegarista.

Liberal-democrático-pertegarista.

Liberal-personalista-varista.

Político-indanominado.

Político-administrativo sportarista-rentista-depositarista.

etc. etc. etc.

Ay, Taboada! quien tuviera tu pluma para describir á cualquiera de estos futuros redentores de Cuevas!

Ilusiones Perpetuas, han dado en llamar á uno de estos numerosos grupos políticos compuesto de papá

### CONCEJALES proclamados en el exortinio del Jueves

NOMBRES	Distribución
D. Juan Antonio Flores Flores A.	
Andrés Alarcón Flores A.	
Francisco Masagosa Soler A.	
Servando Ranceli Ballesteros A.	
Manuel Alarcón Zafra A.	
Padre Abellán Flores A.	
José Martínez de Miguel A.	
José Pérez Alarcón A.	
José M. García Pérez A.	
Andrés Márquez Navarro A.	
Juan Navarro Pérez A.	
José Navarro Pérez A.	
Gonzalo Navarro Pérez A.	
Francisco A. Segura Campoy A.	
Diego R. Serrera Campoy A.	
Gonzalo Pérez Bravo A.	
Gumersindo Cano Campoy A.	

y mamá; dos niñas góticas, Pandora y Lisadía, un futuro ministro Canutillo Verde (apellido de la familia), una criada Ruperta, y un perro faldero Pis-pis. Esta familia dichosa no quiere la política local. Sus miradas se dirigen á la Metrópolis, aguardando el momento oportuno de derribar á Montero Ríos, y formar ellos ministerio. No teniendo muchos suficientes aun contando con Pis-pis, para todas las cartaras, esperan que al ser llamados por la corona, su Pandora y Lisadía contraerán matrimonio el mismo día con Prompteo Canillas y Tiburcio Perqué jóvenes aprovechadiscos en el ramo de alfarería y uturas esperanzas de la patria.

Pandora exclama llena de jubilo la mamá siempre que se habla de crisis: prepárate á ser futura ministra. De esta vez no pasa; nos llama Alfonso; en seguida á casarte y luego... luego... un Cirilito Canillas Verdes honra de la Nación.

Pandora se ruboriza y la pupa prolonga los suspiros... por lo de las canillas! Qué va á ser de este pobre pueblo el día que nos quedemos sin políticos!

### LOS AMIGOS

Un tomo entero dedicado al...

terato italiano Edmundo de Amicis á estudiar los amigos, y nos parece poco, porque el asunto se presta á larguissimas disertaciones.

La amistad es un afecto de simpatía que se desarrolla entre individuos que no tienen los parientes; una atracción establecida por la similitud de condiciones y de gustos.

Pero este afecto puro y noble como el plomo, se basta en la vida, y se finge, con apariencias mentirosas.

Amigos de verdad muy pocos hay!

Amigos aparentes, como abundan!

Puede decirse que lo que se llama amistad en la comedia del mundo, tiene tantos matizes como la paleta de un pintor; y si hay amistad rosa, también hay amistad negra.

Judas, uno de los apóstoles más querido de Jesús, vendió su vida por precio miserable, y entonces muchos apren (aron á variar la amistad representando el papel de traidores.

El enemigo desleal que se disfruta de un amigo, es más temible que el enemigo franco. Salapido y astuto nos abraza llevándonos en la mano el puñal que ha de clavar en nuestro corazón.

Hay individuos que son amigos por lo que esperan; otros que lo son por lo que tienen.

Los hay condicionales retratados perfectamente en la canción popular que dice: Si quieres que yo te quiera ha de ser con condicion, que lo tuyo ha de ser mio y lo mio tuyo nó.

Y en fin tan estensa es la escala de la amistad que en ella

caben las combinaciones mas es-

Yo tengo muchos amigos y todos...

Ramon de Cala y Lopez

CUENTO BATURRO

Trasladándonos por un momento a la provincia de Teruel...

En este pueblo como en todos los demas del reino aragonés...

Como ajeja costumbre, el Teniente dió instrucciones a su nuevo asistente...

Mira Pascasio: Con todos los asistentes que yo he tenido en mis años de servicio...

Otra contestó Acerete: Que le paice a usted, que en mi pueblo somos tontos u qué?

No, hombre, no; yo no digo que seas tontos en tu pueblo, pero como mis costumbres son tan raras...

que con una palabr... mis deseos, te digo por ejemplo: "De guardia..."

Y en verdad, pasó el tiempo y el Teniente se hallaba satisfechísimo con su asistente hasta que cierto día...

Otra contestó nuestro sabiduro que ha de ser, en la puerta esperau...

Madariaga

Ferrocarrilcobdazos

No sé sobre qué hacerlos. Diria algo de las mujeres. Pero no... que arañan. También diria algo de los politicos.

Asi como en los malos años todas son plagas, cuando se trata de beneficios no hay uno solo.

Estaban los campos secos por que no llovia y nosotros todos con el agua al cuello...

No se quienes lo habran pasado mejor los agricultores secos o el pueblo reventado...

Estamos nadando en agua de rosas.

Los campos, mal. Las minas estériles como cualquier cabeza y la politica enmarañada.

Perd esas cosas son de tanta importancia por que son pequeñe-

cas, y en cambio el pueblo disfruta y rie viendo las contradanzas que han bailado los politicos...

Se ha encontrado un soplado en el desagüe que da al río. El agua sale a toda prisa...

Y para eso dió la noticia El Minero...

No to fies de soplados, aunque te parezcan buenos; por que son como los soplos; que se reducen a viento.

Amores eléctricos

Dió mi torpe corazón, Al revolver una esquina, Con el tuyo un tropezon...

Broto una chispa: ¡el amor! Tan simpática corriente Entró en nuestros corazones...

Nos llegamos a entender, Y pudiendo disponer De electricidad bastante,

Pensamos establecer Un telegrafo ambulante.

Como quien dice, por valla; Con aire telegrafista;

Los dos vendimos la vista Y nos pasamos al habla.

La calla era mi estación, Y a las que tu se improvisó...

La campanilla de aviso. P' que yo soy un valiente...

La transmisión de algun parte.

¿Vas a pasear? -Si iré. -¿Conquistar vas? -Con mi mamá.

A las cinco. -Esperaré. -Vete, que viene papa.

-Me quedo aqui, en el café. De tan sublimes amores.

Electro conmovedores Eran en cada ocasión Tu abanico y mi bastón.

Grandes manipuladores Cesó tan inquieta vida Al mirar con triste afán.

Nuestra linea interrumpida Por una mala partida De tu primo el... perillán.

De nuestro amor se enteraron, Te oprimieron, te encerraron, Tu tia fué nuestro asilo.

Y tres meses nos dejaron Pendiente el alma en un hilo.

II

Olvidaste mis amores Por un Lord... ¡malditos lores!

Tienen buenos capitales Y se fatan que los metales Son muy buenos conductores.

Hoy sin envidia me tiene Tu amor, estoy muy sereno Y sé lo que me conviene;

Tras el relámpago viene Por lo general un trueno. No más electricidades,

Profiero vivir en calma; Si tu tanto contrariadas, Suprima las tempestades.

En el cielo de mi alma. De la electricidad impresionada Digan que libra el cristal.

Aislado con perfección, Y va luego el corazón a volar. Metido en un gran faul.

Me atrevo a decirte que he estado...

BODA

A noche a las nueve contrajeron los indisolubles lazos del matrimonio nuestro particular amigo D. Segundo Soler Flores y la bella y simpática señorita Maria Soler Soler.

La ceremonia tuvo lugar en el D. José Soler Gomez tio de los contrayentes.

La novia lucia elegante vestido color oro y preciosas joyas que hacian resaltar más sus encantos.

Fueron padrinos D. Miguel Soler Flores tio carnal de la desposada y su señora D. Teresa Alvarez de Sotomayor de Soler. Testigos D. Diego Casanova y D. Miguel Flores Gonzalez y bendijo la unión el Sr. Cura Parroco de la Eucaración.

Desde la casa de los señores de Soler Gomez se trasladaron los jóvenes esposos seguidos de numeroso y distinguido acompañamiento a casa de doña Maria de la O. Flores madre del desposado, donde los invitados fueron espléndidamente obsequiados con dulces y licores, derramándose en abundancia el Champán por la felicidad y eterna unión de miel de Segundo y Maria.

Hablar de las bellezas que asistieron es muy comprometido por si ocurriese alguna omision involunta-

que llamo p... de no hallar una fea entre todas...

Las encantadoras señoritas, Lola Casanova y Antonia Soler, llevando prendida la clásica mantilla blanca...

A las dos nos despedimos de la respetable señora, de la casa y de su amabilísima familia.

No terminaré esta desahogada, revista sin d' d' un recuerdo al ex-corresponsal de la Manchuria Juan Flores Percolina, quien por su mucho cariño a Segundo ejerció de maître d' hotel...

Los doctores recibieron muchos y valiosos regalos, de sus numerosos amigos.

del campo, establezcan completamente su salud.

R. E. P.

En la tarde del 17 falleció la señora doña Francisca Navarro Alarcón, de Reyes...

A su desconsolada familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

De viaje

Después de permanecer unos días con su distinguida familia ha salido para Madrid y Alicante, nuestro buen amigo el notable literato y jurista D. Francisco Aynat Albarracín.

Despedes

Con el fin de pasar una temporada al lado de los señores de Abellán Márquez, se encuentra, hace días en esta población D. Luis Aristizabal y su señor padre.

Sean bien venidos.

Teatro

Se dice que varias personas de esta localidad han constituido una empresa para traer una buena compañía de zarzuela que el próximo Diciembre debutará en nuestro elegante Teatro Echegaray.

Deseamos se realice tal noticia, pues hace tiempo carecemos de tal

espectáculo, que hará se rompa la monotonía de las largas vacaciones invernales; no dudamos tendrán buenas entradas pues estamos con verdadera hambre de espectáculos.

Mejoría

Se encuentra en Guasamara completamente bien de la enfermedad que la ha aquejado la bella señorita Mercedes Bernabé Soler.

De todas veras nos alegramos de su pronta mejoría.

Gracias

Hemos recibido el suplemento número 2 de El Femenino, revista mensual que se publica en Almería, única en su género, órgano de la Gran Asociación Cooperativa

LA FORTUNA.

Le agradecemos el Vale.

Para detalles dirigirse a Almería calle de Sócrates, 1.

E. P. D.

El Excmo. Sr. D. Manuel J. Pellegrin Rodriguez Vice-Consul de la República Argentina, Ex-Consul de España en Sunderland, condecorado con varias cruces Españolas y Extranjeras. Ha fallecido en Newcastle-On-Tyne (Inglaterra) el 7 del corriente, a los 77 años de edad.

La Redacción de EL FERROCARRILICO

se asocia al justo dolor que a su hijo D. Manuel, nuestro particular amigo y a toda su familia embarga en estos momentos.

Empleo

Lo ha obtenido nuestro querido amigo D. José Flores Bernabé como Capataz Facultivo en las minas de la Sociedad Estolberg y Westfalia de Cabo de Gata. Le deseamos larga duración.

Regreso

Precedente de Málaga han regresado a esta nuestros queridos amigos D. Miguel Casanova y D. Miguel Gonzalez con sus respectivas señoras realizando satisfactoriamente el objeto que les llevó a aquella población.

Telegrafía sin hilo

Valencia 20-7 m.

Preparen chichoneras llegada campanas romper cabezas badaja.

Fundidor

Imp. de Campoy.

NOTICIAS

A Guasamara

A pasar una temporada en el campo para reponer su salud de los estragos causados por la pertinaz dolencia que le ha tenido postrado en el lecho, ha marchado a Guasamara la bellísima señorita Cueva Bernabé Mortejo.

Deseamos que los saludables aires

número tres veces mayor se la prostaron a defender su territorio.

Mambrún tomó sus disposiciones y dió sus órdenes para la batalla; hizo que sus oficiales de Estado Mayor se sentasen en el plano y mandó a sus músicos tocar en la Matohu Rant y el tango del Imrrango.

Comenzaron las escaramuzas en las guerrillas avanzadas.

Mambrún rodeado de sus generales y de sus tres mujeres, amarradas en magníficos troncos ricamente enjuzados y saguillo de su escudo, presenció desde un secreto la batalla con sus gemelos de teatro ó de marica (que en esto no están de acuerdo los historiadores) y por medio de la telefonía sin hilo transmitía sus órdenes a los diferentes cuerpos del Ejército.

La batalla comenzó con una descarga de la batería de morteros para que viese a los negritos que capitaneaba la generosidad del invasor; fueron cargados con balas de leche condensada de las burras y vacas suizas que entre los bagages del Ejército a retaguardia conducían los mil sirvientes ó asistentes.

Mambrún mandó inflar sus calzoncillos para tenerlos preparados para servirse de ellos como globos aerostáticos para sus oficiales de ingenieros cuando que hacer un reconocimiento y dió orden de que la batería avanzase formando media luna en bayas, pulitas botado a dos de sus cañones que eran cañones de artillería de caballería; se a la altura colocó en el centro y en esta forma comenzó la batalla, la que de las más famosas de los tiempos pasados presentes y futuros y ante la cual han sido simples simulacros de Lepanto, Puerto Arago y Portilla.

Sublime señor:—Igual que atrapo conejos y mató perdices, atrapo reyes y cautivo reinos; recibe mi presente, y préstame tu ayuda.—

Ante aquella serie de manifestaciones y ante tal atrevimiento, mandó el Califa prenderle pero Mambrún de un brinco se puso en la cúspide de la gran terrera de Calgueria desde donde comenzó a arrojar piedras y sepultó en 5 minutos las viviendas del contorno, y haciendo de sus calzoncillos—que se quitó—un globo aerostático y como reinaba fuerte vendabal, cruzó en unos cuantos minutos el estrecho y vino a caer Mambrún con sus calzoncillos, en el mismo monte Gurugu.

Cuando las Kabilas, vieron descender de los aires a aquel individuo, verdadero gigante, pues medía 7 metros de altura, hicieron fuego sobre él, que volvió a inflar sus calzoncillos para regresar a España, pero desinflándolos les habló de esta manera:

—Dios es Dios y Mahoma su Profeta.

Con lo que todas las Kabilas se prosternaron y adoraron a Alá.

Después quiso ver al Sultán Muléy Hamete al que entregó una carta de recomendación de su primo el de Calgueria y dijo que quería hacer profesión de fe mahometana adjurando por tanto de la religión católica, apostólica y romana pues solo Mahoma era grande entre los grandes; fue llevado a la Mezquita principal donde después de rendir culto a Alá, cambió su nombre de Mambrún por el de Zergún. El Sultán fue su padrino y después lo convidó a comer portándose en la tal comida superiormente a como lo hizo en La Flor de la Viña y dejando al Sultán maravillado de sus condiciones gastronómicas, pues lo mismo estaba dis-

# EL FERROCARRILICO

Sr D.

## GRAN FONDA ESPAÑOLA

Situada en la Calle de San Sebastian, el punto mas fresco de la poblacion con grandes vistas á los Jardines de Nuestra Señora del Carmen.

Establecimiento de primir orden; espaciosas habitaciones, luz eléctrica; timbre en todas cellas, sala de baños y teléfono, se proporcionan carruajes para todos puntos.

Esmerado servicio. Precios económicos.

Especial para viajeros.

Se sirven comidas y banquetes á domicilio.

Gonzales Bass y C. Limited  
JEREZ DE LA FRONTERA  
Gosecheros y exportadores de los mejores vinos de Jerez.  
Representante en Cuevas, ALFONSO GONZALEZ.

## EL DIA

Compañia Anónima de Seguros

Legalmente constituida como Compañia por escritura pública con arreglo á las leyes.

Capital Social 10'000'000 de pesetas.

Libreria de Juan Valesco

CUEVAS (Almería)

Grán surtido en postales, libros de educación, obras científicas, religiosas, y recreativas.

Suscripción á novelas y periódicos.

Compra, venta y cambio de sellos para colecciones.

Especialmente compra sellos del Centenario del Quijote y emisiones antiguas á precios ventajosos.

Tambien se admiten encargos de sellos de caucho y encuadernaciones de lujo.

Por no poderla atender su dueño, se vende una imprenta en

buenas condiciones y con magnífica clientela, en la Redacción del semanario "El Número Tres" en Puerto Real (Cádiz) calle Lerdo No. 27 informarán.

Viuda ó hijos de Pedro Puertas

Taller de Carpintería, Ebanistería, Tapicería y Decoración. Camino Nuevo.

Material Eléctrico

Antes de hacer instalaciones, pedir notas de precios de toda clase de material y ver el muestrario.

Gran barato!

A. Gonzalez MOLINICO 5.

Se compran acciones de minas en el distrito de Herrerías (Cuevas) Dirigirse á Don Francisco Sintas Valero.

puesto á comerse un par de borregos asados que media docena de niños crudos emborrizados con huevos de avestrúz.

Tanta fué la amistad y cariño que el tal Muley Hamete llegó á profesarle, que le colmó de riquezas y honores dándole en matrimonio á su tres hermanas, con lo que realizó un gran negocio, pues se desembarazó de las tres que eran rabiosas como buenas solteras y feas como demonios, cumpliéndose en ellas el popular refrán de,

"Tres eran tres las hijas de Elena;

Tres eran tres y ninguna era buena".

Mas Mambrú dominó á las tres tarascas y viendo en él Muley Hamete tan buenas disposiciones para el mando y un valor tan grande para el matrimonio, lo condecoró con la gran cruz del id. y le nombró generalísimo de sus ejércitos de mar y tierra y primer marido de todas las mujeres del Imperio.

Vino en esto á la Corte de Marruecos un negro de Guínea, el cual dijo al Rey que él era hermano del Rey Isac, el célebre hijo del no menos célebre patriarca Habraam,—el del sacrificio del cordero—que al presente era Rey de Gago y que siendo él el mayor su hermano menor le habia quitado el reino por medio de una conspiración, y que si le daba gente de guerra, le cedería en justo pago el tesoro de su padre al patriarca Habraam y le sería feudatario y le daría anualmente un «tributo de cien doncellas» y otras muchas promesas de que no se tienen noticias por ser de menos importancia; en fin prometió mucho por aquello de que del dicho al hecho vá mucho trecho.

Movido Muley Hamete con estas promesas dispuso que

su generalísimo Zergún (Mambrú) fuese á reponer en su reino al destronado negrito.

Companion el ejército de Mambrú mil carabineros ó alcabuceros renegados, y otros mil andaluces que eran muy á propósito para la guerra pues entendian mucho de lidiar toros bravos; quinientos espías de caballería y mil quinientas lanzas de los moros naturales de la tierra, que con otros mil hombres que llevaban de ser vicio y diez mil camellos sumaban en total quince mil personas salvo error de suma pluma.

Llevó mucha pólvora, dátiles y huevos, no llevó lonja ganiza pues á los moros les está prohibido por su religión comer nada de cerdo, pero en su defecto llevó cuatro mil barras de leche y cincuenta mil vacas suizas.

Habiendo acabado de reunir todas las cosas necesarias para la jornada, entre otras cosas menos importantes unos cuantos morteros, emprendió el campo del desierto, acompañado de sus tres mujeres que no quisieron dejarle solo no se fuese á enamorar de alguna negrita del reino que iba á conquistar su querido y amante esposo.

Las jornadas fueron rudas y después de más de cincuenta dias de marcha sufriendo las inclemencias del tiempo, se encontraron á unos negritos que se dedicaban á la lucrativa cuanto honrosa profesión de «piratas del desierto»; uno de ellos que se dejó cazar como un miserable conejo, les dijo que faltaban unos cuarenta dias para llegar al punto al cual dirigian sus pasos y se comprometió por salvar la piel á servirles de guía, lo que en el acto fué aceptado.

Por fin llegaron á tierras del reino de Gago y se prepararon á dar la batalla á los gaguenses, que en